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ACTA DE LA SESION No.19-2017 
DEL CONSEJO NACIONAL DE RECTORES (CONARE) 

 
 
 
Celebrada el 12 de setiembre del 2017, en la Rectoría de la Universidad Estatal a Distancia. Se 
inicia a las quince horas, con la asistencia de: Mag. Luis Guillermo Carpio Malavasi, Rector de la 
Universidad Estatal a Distancia, quien preside; Dr. Henning Jensen Pennington, Rector de la 
Universidad de Costa Rica; Dr. Julio César Calvo Alvarado, Rector del Instituto Tecnológico de 
Costa Rica; Dr. Alberto Salom Echeverría, Rector de la Universidad Nacional; Lic. Marcelo Prieto 
Jiménez, Rector de la Universidad Técnica Nacional y el Ing. Eduardo Sibaja Arias, Director de la 
Oficina de Planificación de la Educación Superior (OPES). Asiste como invitado especial el Lic. 
Gastón Baudrit Ruiz, Asesor Legal del CONARE. 
 
Artículo 1.  Audiencias. 
 

a) Comisión Directoras de Comunicación  
 
El señor Luis Guillermo Carpio da la bienvenida a las señoras María Gabriela Ortega, 
Coordinadora de la Comisión de Directoras de Comunicación y Vanessa Solano, Comunicadora 
de la Oficina de Planificación de la Educación Superior. 
 
La señora Ortega inicia su presentación con un reporte de interacción a julio sobre el Campaña 
Costa Rica Educada, los alcances totales y la divulgación en radio y prensa escrita.  
 
Los mensajes y comentarios que se han recibido durante este primer mes de campaña se 
pueden dividir en términos generales, en estos temas: 
 
Dudas: 30%** 
• Sobre programas de apoyo a personas en secundaria (matemáticas, bachillerato, apoyo 
para las pruebas de admisión). Para este tema en específico, se está a la espera de una 
respuesta completa (que contemple a las 4 universidades), sobre tutorías. 
• Dudas generales sobre CR Educada: quiénes hacen la campaña, dónde están ubicados, 
dónde conseguir libros. 
 
Comentarios positivos: 50%** 
• Personas que felicitan, que proponen soluciones, que se interesan sobre el tema, que 
amplían sobre los demás comentarios. 
 
Comentarios negativos: 20%** 
• Infraestructura e ideales viejos, personas que consideran que las universidades estatales 
no proponen verdaderas soluciones, ya que “del dicho al hecho hay mucho trecho” 
 
Las conclusiones fueron: 
 
• El formato de vídeo fue muy exitoso, y que a la fecha tiene 24k reproducciones. Esta pauta 
termina de correr esta semana. 
• La campaña tiene una cantidad de 36.112 interacciones, contando las 9 publicaciones que se 
realizaron en Facebook e Instagram. 
• En promedio la campaña obtuvo un CTR de 2,42% lo que es un porcentaje positivo.** 
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• Se recomienda seguir utilizando distintos formatos para mejor performance del contenido. 
 
La señora Vanessa Solano menciona los temas de la campaña: 
 

1. Educación para todos.  Cantidad de personas que estudian en las universidades 
públicas. 

2. Estamos orgullosos de crecer con las familias de Costa Rica.  Seis de cada diez 
personas graduadas en ls U Públicas provienen de familias, en que ni mamá ni papá 
poseen título universitario. 

3. Las universidades públicas lideran la investigación que se hace en Costa Rica. 
4. Mujeres profesionales. 
5. Igualdad de oportunidades para todos 

 
Además el Plan de Medios alcanzado: 
 

 

Medio Espacio Pauta 

Monumental Noticiario 6 cuñas diarias Lunes a viernes  
Mañana 3 cuñas 
Mediodía 2 cuñas 
Noche 1 cuña 

 Nuestra Voz 1 cuña diaria de lunes a sábado 
Bonificación en las repeticiones de la 
noche 

Columbia Noticiario 3 cuñas diarias de Lunes a Viernes 
Mañana 2 cuñas 
Mediodía 1 cuña 

 Hablando Claro 1 cuña diaria de Lunes a Viernes 

 RCN Noticias 20 cuñas al mes 
Más 20 cuñas bonificadas 

Radio Bahía Limón Noticias 
Micros Noticiosos 

38 cuñas al mes 
Más 22 cuñas bonificadas 

Radio Bahía 
Puntarenas 

Noticias 
Micros Noticiosos 

38 cuñas al mes 
Más 22 cuñas bonificadas 

Radio Centro Programa de Opinión  3 cuñas diarias 
Lunes a Viernes  
11 cuñas bonificadas al mes 
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El señor Alberto Salom sugiere divulgar la misma información a través de las redes internas de 
las universidades para que sean visitadas por los propios estudiantes universitarios con el tema 
propuesto “Siéntase orgulloso de su universidad pública”. 
 
El señor Henning Jensen consulta si se puede transmitir en la frecuencia AM, para informar a un 
grupo de población más excluida. 
 
Los señores Rectores se muestran complacidos con la presentación y apoyan la continuidad de 
la Campaña Costa Rica Educada. 
 

b) Sr. Albino Vargas  
 
El señor Albino Vargas se excusa de no asistir a la audiencia programada. 
 

c) Dr. Jorge Vargas Cullell, El Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos, 
Centroamérica y República Dominicana, a los10 años del referéndum. 

 
Los señores Rectores reciben al señor Jorge Vargas Cullell para conocer los resultados del 
informe elaborado por UNIMER sobre el Tratado de Libre Comercio y sus impactos. 
 
El señor Vargas comenta que el Estado de la Nación contrató a la empresa UNIMER para 
realizar una investigación que sistematizara las opiniones y valoraciones de los principales 
líderes políticos y académicos que estuvieron a favor y en contra de la aprobación del Tratado de 
Libre Comercio entre Estados Unidos, Centroamérica y República Dominicana. 
 
Algunas características del análisis fueron: 
 

a) Literatura 
b) Estimaciones económicas a través de un modelo econométrico 
c) Voces de los actores, se realizaron 71 entrevistas, todas las entrevistas fueron 

transcritas para subirlas en línea. 
d) Estudio legal 

 
El ejercicio de conversar con actores y testigos excepcionales del debate en torno al Tratado de 
Libre Comercio ha permitido identificar una serie de percepciones generalizadas.   
 

Medio Espacio Pauta 

Teletica Radio  Telenoticias 4 cuñas diarias Lunes a viernes  
Dos ediciones del noticiario 
Mañana y mediodía 

La Nación 5 cintillos  

Diario Extra 5 cintillos  
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Dentro de las conclusiones y reflexiones finales: 
 

1. Poca literatura evaluativa del Tratado de Libre Comercio 
2. Impacto no es conclusivo  
3. Limitación de información 
4. Moderación de posiciones por el tema 
5. Ajuste legal completo 

 
El señor Vargas recomienda al CONARE no realizar una presentación oficial de los resultados 
del análisis, crear una plataforma virtual e impulsar un conjunto de mesas redondas en las 
universidades. 
 
El señor Henning Jensen comenta que existe poca elaboración de experiencias históricas 
referente a estos temas. 
 
El señor Marcelo Prieto reitera la opinión de don Henning sobre la ausencia de producción 
histórica. 

SE ACUERDA EN FIRME: 
 

1. Presentar los resultados del informe “EL TLC y sus impactos” por medio de 
plataformas virtuales. 

2. Producir un video del Presidente de CONARE con una breve síntesis del 
resultado obtenido. 

3. Difundir los resultados al público general a través de redes. 
4. Coordinar mesas redondas para el debate en las universidades estatales 

 
d) Correo electrónico de 6 de setiembre de 2017. El señor Javier Francisco Ortiz remite 

solicitud de audiencia para comunicar sobre el Premio Iberoamericano de Educación en 
Derechos Humanos “Oscar Arnulfo Romero 2017” otorgado a Fundación Gaia con el 
proyecto Senderos de Paz Madre Tierra. 

 
SE ACUERDA EN FIRME externar una felicitación a la Fundación Gaia por haber obtenido el 
primer lugar en la Edición del Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos 
“Oscar Arnulfo Romero 2017” y trasladar a la Secretaría de Actas para coordinar la programación 
de la audiencia. 
 
 

e) Oficio OF-COMVIVE-85-2017, 4 de setiembre de 2017. La Comisión de Vicerrectores de 
Vida Estudiantil remite las acciones realizadas sobre el tema de Movilidad Estudiantil y 
solicita audiencia para discutir otros asuntos que requieren el respaldo de CONARE. 

 
SE ACUERDA EN FIRME solicitar a la Secretaria de Actas que coordine la audiencia de la 
Comisión de Vicerrectores de Vida Estudiantil para el martes 26 de setiembre a las 4:00 p.m. 
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Artículo 2.  Acuerdo de Financiamiento del FEES 2018.  
 
Oficio UNA-SCU-ACUE-1701-2017, 24 de agosto de 2017. El Consejo Universitario de la 
Universidad Nacional remite acuerdo sobre las preocupaciones de la negociación con el 
Gobierno de la República sobre el FEES 2018. 
 
SE ACUERDA EN FIRME tomar nota del acuerdo del Consejo Universitario de la Universidad 
Nacional sobre las preocupaciones de la negociación con el Gobierno de la República sobre el 
FEES 2018. 
 
 
Artículo 3.  Acta 18-17 
 
SE ACUERDA EN FIRME aprobar el Acta No.18-17 conocida en esta sesión. 
 
 
Artículo 4.  Programas y Comisiones   
 

a) Oficio OF-CVA-13-2017, 24 de agosto de 2017. La Comisión de Vicerrectores de 
Administración remite acuerdo de visto bueno a la primera etapa de la “Propuesta de foro 
universitario: Resolución Alternativa de Conflictos como Instrumento de Gestión 
Institucional” y solicita financiamiento para desarrollar los foros programados. 

 
SE ACUERDA EN FIRME avalar la primera etapa de la Propuesta de foro universitario: 
Resolución Alternativa de Conflictos como Instrumento de Gestión Institucional”, presentada por 
la Comisión de Vicerrectores de Administración y aprobar el monto de ¢5.000.000,00 para el 
desarrollo de los foros mencionados. Los recursos se tomarán de “Otras acciones de interés”. 
 
 

b) MEMO-DA-53-2017 de 30 de agosto de 2017. La División Académica remite el 
documento OPES-27/2017 Posibilidades de Estudio en Educación Superior Estatal de 
Costa Rica en el 2017. 

 
SE ACUERDA EN FIRME: dar por recibido el documento OPES-27/2017 Posibilidades de 
Estudio en Educación Superior Estatal de Costa Rica y agradecer la elaboración del mismo a la 
División Académica. 
 
 

c) Oficio OF-OPES-96-2017-D, 5 de setiembre de 2017.  La Dirección de OPES remite 
copia del oficio remitido al Despacho de la Ministra de Educación Pública sobre el 
informe “Indicadores para el Seguimiento del Artículo 7 del Acuerdo de Financiamiento 
del FEES 2016”. 

 
SE TOMA NOTA. 

 
 
d) Oficio OF-COMVIVE-84-2017, 4 de setiembre de 2017. La Comisión de Vicerrectores de 

Vida Estudiantil remite la propuesta aprobada por la comisión para optimizar el uso de los 
recursos en el proceso de inscripción conjunta 2018-2019 y mantener el costo de 
inscripción por universidad. 
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SE ACUERDA EN FIRME tomar nota del OF-COMVIVE-84-2017 de la Comisión de Vicerrectores 
de Vida Estudiantil. 
 
 

e) Oficio CNR-PEN-937-2017, 6 de setiembre de 2017.  El Programa Estado de la Nación 
remite invitación y solicitud de palabras de bienvenida en la presentación oficial de la 
actualización de la Plataforma Web HIPATIA 2017, la cual se llevará a cabo el 21 de 
setiembre a las 9:30 a.m. 

 
SE ACUERDA EN FIRME tomar nota y trasladar a la Rectoría de la Universidad Estatal a 
Distancia para su respectiva programación. 
 
 

f) Correo electrónico de 11 de setiembre de 2017.  La Oficina Administrativa de OPES 
solicita acuerdo del CONARE para el proceso de donación de terreno de la Sede 
Interuniversitaria de Alajuela. 

 
SE ACUERDA EN FIRME autorizar al señor Presidente del CONARE aceptar la donación del 
terreno para la Sede Interuniversitaria de Alajuela y la firma del Convenio de donación entre la 
Municipalidad de Alajuela y el Consejo Nacional de Rectores. 
 
 
Artículo 5.  Representaciones  
 

a) Oficio PRE-2017-00828, 29 de agosto de 2017. La Presidencia Ejecutiva del Instituto 
Costarricense de Acueductos y Alcantarillados solicita la designación de un 
representante oficial y adjunto para participar en la Comisión Nacional Organizadora para 
la Conferencia Latinoamericana de Saneamiento (LATINOSAN 2019), que se llevará a 
cabo del 2 al 4 de abril de 2019. 

 
SE ACUERDA EN FIRME designar al Máster José Millán Araujo, Asistente Académico, Programa 
Interdisciplinario de Investigación y Gestión del Agua (PRIGA), de la Universidad Nacional, 
portador de la cédula de identidad 8-0082-0978 como representante del CONARE para participar 
en la Comisión Nacional Organizadora para la Conferencia Latinoamericana de Saneamiento 
(LATINOSAN 2019). 
 
 

b) Oficio R-1046-2017, 1 de setiembre de 2017.  El señor Julio César Calvo Alvarado 
presenta la renuncia ante el Ente Costarricense de Acreditación (ECA). 

 
SE TOMA NOTA. 
 
 
Artículo 6.  Asamblea Legislativa. 
 

a) Correo electrónico de 4 de setiembre de 2017.  La Presidencia del Directorio Legislativo y 
el Diputado Julio Rojas Astorga remite invitación al Foro Político “Objetivos de Desarrollo 
Sostenible: una oportunidad para construir una agenda política centrada en las personas, 
la prosperidad, la paz y el planeta”. 
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SE ACUERDA EN FIRME confirmar la participación del señor Luis Guillermo Carpio Malavasi, 
Presidente del CONARE en el Foro Político “Objetivos de Desarrollo Sostenible: una oportunidad 
para construir una agenda política centrada en las personas, la prosperidad, la paz y el planeta”. 
 
 

b) Oficio FRN-276-08-2017, 31 de agosto de 2017. El Diputado Fabricio Alvarado remite 
consulta sobre el permiso denegado para realizar el debate en la Universidad Nacional 
sobre el “Libro negro de la nueva izquierda ¿Ideología de género o subversión cultural?”. 

 
SE TOMA NOTA 
 
 
Artículo 7.  Varios  

 
a) Correo electrónico de 30 de agosto de 2017.  La señora Vanessa Solano remite el texto 

borrador de la Declaratoria Institucional de la Exposición El Túnel de la Ciencia. 
 

Se transcribe el texto de la propuesta a continuación: 
 

DECLARATORIA 
EXPOSICIÓN EL TÚNEL DE LA CIENCIA 

 
Objetivos generales 
 

I. Generar en los visitantes una comprensión, de forma simplificada, acerca de cómo la 
ciencia y la tecnología van a cambiar muchos aspectos de la vida en todo el mundo en 
los próximos años en campos fundamentales del desarrollo humano, tales como la 
medicina, la nutrición, la producción, la energía, el medio ambiente, la movilidad y la 
educación. 

 
II. Inspirar a los jóvenes para despertar su interés por el estudio de la ciencia o el 

desempeño de una profesión relacionada con las ciencias. 
 
 
Objetivos específicos 
 

• Fomentar la construcción de una estructura productiva basada en el conocimiento 
tecnológico por medio de la inversión en experiencias que promuevan investigación, 
desarrollo e innovación. 

• Permitir que más de 60 000 ciudadanos, particularmente niños y jóvenes, tengan acceso 
a una experiencia de conocimientos sobre las tecnologías del futuro y un acercamiento 
de primera mano con la ciencia. 

• Fortalecer la relación estratégica entre Costa Rica y Alemania. 
• Fomentar la cooperación con la Sociedad Max Planck en proyectos de investigación, 

ciencia, educación superior y captación de fondos. 
• Posicionar a las universidades como líderes del evento de divulgación científica y 

tecnológica más importante del año. 
 
Justificación 
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El Túnel de la Ciencia representa a una nueva generación en la comunicación interactiva de la 
ciencia, se trata de una instalación digital a la que se puede acceder, una respuesta a las redes 
sociales y al Internet móvil. La exposición proporciona una experiencia altamente personalizada 
al visitante abordando las oportunidades y los riesgos de las tecnologías emergentes, 
destacando las opciones potenciales para el futuro y centrándose finalmente en la implicación del 
visitante. 
 
La Sociedad Max Planck para la Promoción de la Ciencia es una red de institutos de 
investigación científica en Alemania. En 2006, las clasificaciones del Times Higher Education 
Supplement de instituciones de investigación no universitarias (basados en la revisión de sus 
pares internacionales) colocaron a la Sociedad Max Planck como número 1 en investigación 
científica y el número 3 en investigación tecnológica a nivel mundial. Con 16 Premios Nobel 
ganados por sus científicos desde 1948, generalmente se la recuerda como la más destacada 
organización de investigación de ciencias básicas en Alemania. 
 
El Túnel de la Ciencia se sirve de los últimos temas presentes en la investigación básica 
internacional como punto de partida para poner de manifiesto las posibilidades y las 
oportunidades inherentes a las innovaciones científicas, técnicas y sociales en un futuro próximo 
y lejano. Las aplicaciones concretas se incorporan mediante colaboraciones con empresas 
comerciales. El resultado es una visión coherente de los escenarios futuros y las perspectivas 
para la sociedad del conocimiento globalizada del siglo XXI. 
 
La exposición se divide en un prólogo, ocho módulos temáticos, una plataforma interactiva y un 
epílogo. Los ocho temas del Túnel de la Ciencia son: 
• UNIVERSO • MATERIA • VIDA • COMPLEJIDAD • CEREBRO • SALUD • ENERGÍA • 
SOCIEDAD • 
 
Para esta exposición se ha integrado un noveno módulo, denominado exponiendo las fortalezas 
de Costa Rica en el entorno científico mundial. 
 

II 
 
La Sociedad Max Planck de Alemania y diferentes instituciones de Costa Rica han realizado 
acercamientos y convenios de colaboración con el propósito de desarrollar la ciencia y el 
conocimiento entre ambos países. 
 
En este sentido, CONARE en representación de las universidades públicas, en conjunto con el 
CONICIT conocieron sobre la posibilidad de traer esta exposición a Costa Rica en mayo del 
presente año y se dieron a la misión de hacer la gestión de búsqueda de fondos y preparar la 
logística del evento. 
 
A esta tarea se incorporaron con claro compromiso el MICITT, el MEP, la Municipalidad de 
Desamparados, la Cámara de Comercio Costa Rica – Alemania y otros. 
 
Después de una gestión importante se logró la consecución de los fondos mediante aportes 
institucionales y la Municipalidad de Desamparados se ha comprometido a albergar este evento 
en la Villa Olímpica y se está en la búsqueda de patrocinadores. 
 

III 
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El desarrollo del conocimiento humano es una de las prioridades nacionales y además es motor 
estratégico de los rectores universitarios para el desarrollo nacional. Esta exposición está 
orientada en especial a estudiantes de primaria, secundaria y universitaria, públicas y privadas, 
cubriendo todo el territorio nacional. 
 
El Gobierno de Costa Rica, y en específico el Ministerio de Ciencia, Tecnología y 
Telecomunicaciones y el Ministerio de Educación Pública ven en la realización de este evento 
mundial una oportunidad única para destacar el entorno completo de ciencia y tecnología de 
nuestro país y promover la visión del país en el primer mundo en términos tecnológicos, 
exponiendo al mismo tiempo sus principales invenciones y aportes. 
 
Además, la Alcaldía de Desamparados ve una gran oportunidad para la proyección social, de 
potenciación científica y cultural del Cantón. 
 
Por otro lado, tanto las Universidades como el CONICIT lo ven como una ventana para potenciar 
el quehacer y potencial científico costarricense en el entorno mundial. 
 
El Ministerio de Educación Pública (MEP) ha declarado el evento como de Interés Educativo y el 
Gobierno de Costa Rica lo ha declarado de Interés Público Nacional. mediante Acuerdo DIP-004-
MICITT-2017. 
 
Por consiguiente, el Consejo Nacional de Rectores emite la presente declaratoria institucional 
para la exposición: Túnel de la Ciencia, con el propósito de brindar el apoyo interuniversitario 
necesario que permita, a través de este evento, promover e impulsar las vocaciones científicas 
en Costa Rica y a la vez exponer de manera concreta y clara los grandes avances que en el área 
del conocimiento humano se han alcanzado tanto en el contexto mundial como nacional. 
 
SE ACUERDA EN FIRME: 
 

1. Acoger la propuesta de la Declaratoria Institucional Exposición El Túnel de la Ciencia. 
2. Comunicar la respectiva declaratoria a las Rectorías, Consejos Universitarios e 

Institucional y Vicerrectorías. 
 
 

b) Correo electrónico de 4 de setiembre de 2017. El señor Douglas Salazar Cortés remite 
algunos aspectos sobre el acceso a la educación superior en el Capítulo 5 del Sexto 
Informe del Estado de la Educación y la priorización en la Región del Pacífico Central de 
las Universidades Estatales. 
 

SE ACUERDA EN FIRME: tomar nota de los aspectos mencionados por el señor Douglas 
Salazar Cortés sobre el acceso a la educación superior en las regiones periféricas. 
 

c) Correo electrónico de 5 de setiembre de 2017.  La señora Jensy Campos remite informe 
de reunión en el Ministerio de Educación Pública para analizar un foro de análisis sobre 
los principales resultados de los informes emitidos por la OCDE y el Estado de la 
Educación y solicitar el financiamiento de la alimentación para dicho evento. 
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SE ACUERDA EN FIRME autorizar el financiamiento de la alimentación para la realización del 
foro de análisis sobre los principales resultados de los informes emitidos por la OCDE y el Estado 
de la Educación. Los recursos se tomarán de “Otras acciones de interés”. 
 
 

d) Nota de 6 de setiembre de 2017. El Director Ejecutivo del Tribunal Supremo de 
Elecciones remite solicitud de entrevista al Presidente del CONARE por parte de 
UNIMER para analizar las acciones orientadas a diagnosticar el estado de la situación 
actual y la formulación del plan estratégico. 

 
SE ACUERDA EN FIRME: trasladar a la Rectoría de la Universidad Estatal a Distancia para su 
debida atención. 
 
 

e) Ref. UNIRE/017-2017, 5 de setiembre de 2017. El Dr. Alban Bonilla de la Unidad de 
Rectores de Universidades Privadas informa sobre posición de la Junta Directiva de 
UNIRE con respecto a la suspensión de la Universidad Cristiana del Sur. 

 
SE ACUERDA EN FIRME tomar nota de la nota UNIRE/017-2017 del 5 de setiembre de 2017 
con respecto a la suspensión de la Universidad Cristiana del Sur. 

 
 
f) Correo electrónico de 11 de setiembre de 2017. El Despacho de la Ministra de Educación 

Pública remite invitación a la sesión del Consejo Superior de Educación en Limón el 10 
de octubre a las 5:00 p.m. en las instalaciones del CUN-LIMÓN. 

 
g) Correo electrónico de 11 de setiembre de 2017.  La señora Giselle Cruz del Consejo 

Superior de Educación remite propuesta de fechas para realizar la sesión en el CUN-
LIMÓN y la agenda para otras visitas a las sedes. 

 
SE ACUERDA solicitar a la Secretaría de Actas la coordinación de agenda para proponer el 
martes 24 de octubre a las 5:00 p.m. 
 
 

h) El señor Luis Guillermo Carpio comenta sobre el proyecto “Mujeres de Luz”. Varias 
mujeres indígenas asistieron a un curso en la India para aprender a instalar la 
electrificación con paneles solares en sus territorios. 

 
Asimismo, propone a los señores Rectores apoyar la iniciativa con el financiamiento de 100 
paneles solares, el cual tiene un costo de 50 millones de colones. 
 
El señor Eduardo Sibaja sugiere consultar si puede ser financiado con el remante de Fondos del 
Sistema. 
 
SE ACUERDA EN FIRME: trasladar la iniciativa a la Dirección de OPES y a la Oficina de 
Desarrollo Institucional para valorar la posibilidad de financiar 100 paneles solares. 
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i) El señor Marcelo Prieto comenta que el Ministerio de Planificación solicita a la 
Universidad Técnica Nacional un aval por parte del CONARE para continuar con las 
gestiones del proyecto Fortalecimiento de la Universidad Técnica Nacional (UTN) 
mediante la inversión en Infraestructura, equipamiento y capital humano con el Banco 
Centroamericano de Integración Económica (BCIE). 
 

SE ACUERDA EN FIRME apoyar las gestiones de la Universidad Técnica Nacional proyecto 
Fortalecimiento de la Universidad Técnica Nacional (UTN) mediante la inversión en 
Infraestructura, equipamiento y capital humano con el Banco Centroamericano de Integración 
Económica (BCIE). 
 
El señor Henning Jensen consulta sobre la solicitud emitida por la Dirección Regional Sula sobre 
la apertura de un programa de Formación Académica con el grado de Licenciatura con énfasis en 
cultura, idioma y cosmovisión de los Pueblos Bribrí. 
 
Dicho programa de formación es estratégico para la formación de docentes en la Educación 
Bilingüe. 
 
El señor Eduardo Sibaja se compromete a revisar con la División Académica la apertura 
programa ha sido analizada para el respectivo dictamen. 
 
 
Se levanta la sesión a las dieciocho horas y cuarenta y cinco minutos. 
 
GHM. 13/8/2017 


